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歩きタバコ、ポイ捨て 
禁止です 

 

＜暮らしはこう変わる＞… 12 月議会で決まったこと 
◆ 12 月 1 日からコミュニティバス四路線の運行が開始されました。 

◆ ポイ捨て禁止条例が成立し、駅周辺での歩きタバコ、タバコや空き

缶のポイ捨てなどが禁止されます。 

◆ 学童クラブの障害児受け入れは、これまで小学 4年生までだったが、

これを延長して 6年生までを可能としました。 

◆ 市民会館（ルミエール）が中央図書館を併設した形で建替えられます。

利用申込みは 17 年度 3月分まで、19 年度開館予定です。 

◆ 「子どもの読書活動の推進に関する法律」に基づき、「府中市子ど

も読書活動推進計画」が策定されました。図書の充実、子どもの読

書機会の提供、などが盛り込まれています。 

発行所：市民フォーラム 〒183-0051 府中市栄町 2-14-21-101



１２月議会の論点  平成 15 年第 4回府中市議会定例会 主な議案と議決結果 
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府中市都市計画税条例の一部を改正する条例 総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
府中市立府中の森芸術劇場条例の一部を改正

する条例 
文教経済 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立心身障害者福祉センター条例の一部

を改正する条例 
厚生 可決 ○ ○ ○ ○ × 

府中市立学童クラブ条例の一部を改正する条

例 
厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市まちの環境美化条例 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ × 
府中市多磨町一丁目住宅地区地区計画の区域

内における建築物の制限に関する条例 
建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市営第六若松町住宅改築工事請負契約 文教経済 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
平成 15 年度府中市競走事業特別会計補正予算

（第 1号） 
総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市長等有給特別職の職員の給与及び旅費

支給条例の一部を改正する条例 
総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市職員の給与に関する条例の一部を改正

する条例 
総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

パートの均等待遇を求める陳情 文教経済 継続 △ △ × × × 
「容器包装リサイクル法の見直しを求める意

見書」提出を求める陳情 
建設環境 継続 △ △ ○ ○ △ 

「心身障害者（児）通所訓練等事業の補助率見

直し案」に関する東京都への意見書提出を求め

る陳情 

厚生 継続 △ △ △ △ × 

福祉施策にかかわる陳情 厚生 不採択 × × × ○ ○ 
すべての子供たちに行き届いた教育をすすめ、

心の通う学校をつくるため府中市独自に 30 人

以下学級の実現を求める陳情 

文教経済 不採択 × × × ○ ○ 

イラクへの自衛隊派遣に反対する意見書 ― 否決 × × ○ ○ ○ 
地方警察官の抜本的な増員を求める意見書 ― 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
東京都食品安全条例（仮称）制定に関する意見

書 
― 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

新たな雇用を創出するための起業・創業環境の

早急な整備を求める意見書 
― 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

12 月議会は比較的議案が少なく、条例の制定・改正が五つ、陳情が五つ、

前回から継続された陳情が三つ、これに加えて国に対して市議会が出す意

見書が四つ、でした。新規条例は、「府中市まちの環境美化条例」、いわゆ

るポイ捨て禁止条例が一つでした｡ 

ポイ捨て禁止条例 

ポイ捨て禁止条例は、皆様もご存知かと思いますが、初めに千代田区で

制定されました。その後、23 区に広がり、今回三多摩市長会でも条例制定

に向けての合意がされ、府中市での提案となりました。 

この条例では、これまでモラルの問題とされてきたものが禁止行為とし

て盛り込まれています。その内容は、空き缶・吸殻等のポイ捨て、落書き、

動物のふんの放置、はり紙・立看板等の簡易広告物、です。また駅周辺で

の歩きタバコも禁止です。これらの禁止行為を行ったものに対して、指導・

勧告を行うことができ、それに従わないときは過料つまり罰金を科すこと

ができるという条文もあります。市の説明では、千代田区の場合は例えば

歩きタバコを行った者は即罰金をとられるが、府中市のこの条例は取締り

が目的ではないので、禁止区域でタバコを吸っている人にまず注意をし、

街の美化に協力してもらうのがねらいとのことです。 

そもそもモラルの問題をわざわざ条例化するのもどうかとも思いますが、

府中駅付近のけやき並木だけで一日平均 200 本のタバコがポイ捨てされて

いるのが現状です。条例化もやむを得ないと考え私も賛成しました。 

その他の論点 

・都市計画税の税率は通常 0.3％が、特例措置で 0.2％に引き下げられてい

る。都市計画税条例を改正しこれを継続した。16 億 600 万円の減税。 

・昨今の経済状況を背景にした人事院勧告を受け、市職員の給与や諸手当

が見直された。これに伴い、市長など特別職職員の期末手当も給与月額

の 4.65 倍から に引き下げられた。総額で 2億 5680 万円の削減。 

・不景気の影響 競艇も厳しい状況にあるが、経営改善の一環とし

て早期退職を ところ、予想を上回る希望者があったため、競争

事業特別会計 算を組んだ。 
会派の正式名称：市政＝府中市議会市政会、公明＝府中市議会公明党、市フ＝市民フォー

ラム、生ネ＝生活者ネットーワーク、共産＝日本共産党府中市議会議員団（数字は議員数） 
杉村康之は 12月議会から市民フォーラムに所属しています。賛否については、今回は所属・芸術劇場地下 様の録音設備を備えたスタジオがあるが、稼働率

が低いため、

使用できる。
4.40 倍

で平和島

募集した

の補正予

にプロ仕

会派と同じですので、市民フォーラムの賛否を参考にして下さい。 通常の練習室として料金を改定する。別料金で録音設備も

 


